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PROPOSITION DE RESOLUTION

relative à l'utilisation de papier
sans chlore et recyclé

(Déposée par M. Daems)

DEVELOPPEMENTS

MESDAMES, MESSIEURS,

Différentes études ont montré que le blanchiment
du papier à l'aide de produits chlorés a des effets
néfastes sur l'environnement. Cette constatation a
de nouveau été mise en exergue au sein de la commis-
sion des Finances lorsque celle-ci a examiné la propo-
sition de loi visant à achever la structure fédérale de
l'Etat (Doc. n° 897/1-92/93), et en particulier les cha-
pitres consacrés aux écotaxes. Un consensus s'est du
reste dégagé sur ce point.

Aussi convient-il à tous égards de recommander
l'utilisation de papier recyclé et blanchi sans chlore.

La mesure proposée n'aura aucune incidence bud-
gétaire, étant donné qu'il n'y a pas de différence de
prix entre les deux sortes de papier.

Il va de soi que les pouvoirs publics doivent donner
l'exemple en la matière, afin que la mesure trouve un
écho tant auprès des entreprises que de la popula-
tion.

C'est la raison pour laquelle il est proposé que les
services administratifs qui relèvent de la compétence
de l'autorité fédérale utilisent, à partir du 1er janvier
1994, au moins 50 % de papier recyclé et blanchi sans
chlore. Ce pourcentage peut être porté progressive-
ment à 75 % au 1er janvier 1995 et à 100 % au

(*) Troisième session de la 48" législature.
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VOORSTEL VANRESOLUTIE

tot gebruik van chloorvrij
en gerecycleerd papier

(Ingediend door de heer Daems)

TOELICHTING

DAMES EN HEREN,

Door diverse studies is reeds aangetoond dat het
bleken van papier met chloorhoudende produkten
schadelijke gevolgen heeft voor het leefmilieu. Deze
stelling werd opnieuw benadrukt tijdens de bespre-
kingen van het wetsvoorstel ter vollediging van de
federale staatsstructuur (Stuk n' 897/1-92/93) en in
het bijzonder de hoofdstukken met betrekking tot de
milieutaksen in de commissie Financiën. Dienaan-
gaande werd een algemene consensus vastgesteld.

Het gebruik van gerecycleerd en chloorvrij ge-
bleekt papier is daarom in alle opzichten aan te
bevelen.

De budgettaire impact van de voorgestelde maat-
regel is onbestaande aangezien er geen prijsverschil
tussen beide soorten papier bestaat.

Het spreekt vanzelf dat de openbare administra-
ties inzake dit principe het voorbeeld moeten geven
teneinde een weerklank bij zowel bedrijfsleven als
bevolking te verkrijgen.

Daarom wordt voorgesteld dat de administratieve
diensten die onder de bevoegdheid vallen van het
federale niveau met ingang van 1 januari 1994 zou-
den overschakelen op het gebruik van minstens 50 %
gerecycleerd en chloorvrij gebleekt papier. Geleide-
lijk kunnen deze percentages opgevoerd worden tot

(*) Derde zitting van de 48° zittingsperiode.
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l vr janvier 1996. La présente résolution a donc pour
objet de recommander au gouvernement de prendre
les mesures nécessaires à cet effet.

PROPOSITION DE RESOLUTION

La Chambre,

Ayailt entendu les arguments en faveur de l'assai-
nissement écologique;

Ayant entendu les arguments attestant que cette
mesure n'entraînerait aucune dépense budgétaire
supplémentaire;

Considérant le souhait exprimé par la commission
des Finances que la présente proposition bénéficie de
l'urgence;

Demande qu'à partir du 1er janvier 1994, au moins
50 % du papier utilisé par toute administration pu-
blique fédérale soit du papier recyclé et blanchi sans
chlore;

qu'à partir du 1erjanvier 1995, au moins 75 % du
papier utilisé par toute administration publique fé-
dérale soit du papier recyclé et blanchi sans chlore;

qu'à partir du 1erjanvier 1996, la totalité du papier
utilisé par toute administration publique fédérale
soit du papier recyclé et blanchi sans chlore.

30 juin 1993.
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75 % per 1 januari 1995 en 100 % per 1januari 1996.
Deze motie strekt dan ook tot aanbeveling aan de
regering om hiervoor de nodige maatregelen te tref-
fen.

R.DAEMS

VOORSTEL VAN RESOLUTIE

De Kamer,

Gehoord de argumenten ten voordele van de ecolo-
gische sanering;

Gehoord de argumenten waaruit blijkt dat er geen
budgettaire meeruitgave is;

Gehoord de wens tot spoedbehandeling gesteld
door de commissie Financiën;

Vraagt dat met ingang van 1januari 1994 het
papiergebruik door elke federale openbare admini-
stratie voor minstens 50 % uit gerecycleerd en
chloorvrij gebleekt papier zou moeten bestaan;

dat met ingang van 1januari 1995 het papierge-
bruik door elke federale openbare administratie voor
minstens 75 % uit gerecycleerd en chloorvrij gebleekt
papier zou moeten bestaan;

dat met ingang van 1januari 1996 het papierge-
bruik door elke federale openbare administratie voor
100 % uit gerecycleerd en chloorvrij gebleekt papier
zou moeten bestaan.

30 juni 1993.
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